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La presente relazione è da considerarsi una integrazione alla Relazione sui lavori della 
Commissione orario 2024. La Commissione è stata infatti impegnata nei mesi di agosto e 
settembre nella gestione di una situazione emergenziale causata da un ammanco di aule. 
 
In data 29 luglio, la coordinatrice della Commissione, prof. Savettieri, e la responsabile 
dell’Unità didattica, dott.ssa Gloria Penso, sono state informate dal referente di Ateneo, prof. 
Alessandro Franco, che, a causa dei lavori di ripristino della facciata di Palazzo Boilleau, 
attualmente in corso, l’aula B9 non sarebbe stata disponibile per tutto il semestre. Essendo già 
stato composto e validato il tabellone orario, è stato necessario operare alcuni cambi d’aula 
per riprogrammare le 13 lezioni che erano state collocate in aula B9. Col supporto della 
dott.ssa Penso e della sig.ra Rosita Veccia, i cambi sono stati ePettuati senza necessità di 
modifiche ulteriori all’orario. Si è però reso necessario ricorrere all’Aula Musica di Palazzo 
Matteucci, normalmente utilizzata solo per le lezioni di Storia della Musica. 
 
In data 2 settembre, la responsabile dell’Unità didattica, dott.ssa Gloria Penso, è stata 
informata dal referente di Ateneo, prof. Alessandro Franco, del fatto che, a causa di alcuni 
rovesci temporaleschi avvenuti nella seconda metà di agosto, le aule A1, A2 e B2 di Palazzo 
Curini avevano subito gravi danni e che per questo non sarebbero più state disponibili. La 
gravità della situazione ha imposto un intervento immediato, dato il numero significativo di 
lezioni collocate nelle aule non più disponibili e l’imminenza dell’inizio del semestre. Col 
supporto fondamentale dell’Unità didattica, sono stati operati tutti i cambi necessari e alcuni 
aggiustamenti. È stato necessario utilizzare anche gli spazi dei laboratori di Palazzo Ricci e di 
Palazzo Scala: si tratta di una soluzione emergenziale, non essendo i laboratori adatti alle 
esigenze della didattica frontale. Tutti i docenti interessati dalle modifiche sono stati 
tempestivamente informati dei cambiamenti. 
 
La crisi delle aule ha rivelato una situazione di generale fragilità dei poli didattici in uso al 
Dipartimento, che richiederebbe una riflessione più a largo raggio sulla qualità e la quantità 
degli spazi in cui gli e le studenti dei corsi di studio erogati dal Dipartimento vengono accolti, 
inclusi quelli del Polo Fibonacci, dove risultano insuPicienti i laboratori. L’inizio delle lezioni, 
inoltre, ha portato all’attenzione della Commissione una serie di situazioni critiche in alcune 
aule specifiche. La situazione più grave riguarda l’aula B2 di Palazzo Boilleau, che ha la più 
ampia capienza tra quelle a nostra disposizione: l’aula ha 190 posti ma, di fatto, quelli ePettivi 
sono circa 150, essendo circa 40 postazioni prive di seduta. Le sedute divelte hanno lasciato a 
vista dei pericolosi spuntoni di ferro, come diversi docenti hanno documentato fotografandoli. 
La strumentazione dell’aula risulta inoltre non del tutto adeguata: il telo di proiezione è piccolo 
e il proiettore è probabilmente collocato a una distanza troppo ravvicinata, per cui quanto viene 
proiettato risulta molto piccolo, soprattutto per gli e le studenti che sono seduti più lontani 
dalla cattedra. Una studentessa ipovedente ha lamentato la diPicoltà di leggere i materiali 
proiettati durante uno dei corsi del cds di Lettere. Problemi alle strumentazioni sono stati 
rilevati anche nell’aula D1 di Palazzo Curini, dove il videoproiettore non è fissato al soPitto ma 



appoggiato in maniera precaria su una sedia. L’ascensore di Palazzo Curini è rotto e non sono 
previsti, per il momento, interventi di ripristino. Allo stato attuale, studenti a ridotta mobilità 
non possono accedere alle aule dei piani superiori. Altre segnalazioni di minore entità sono 
state raccolte dalla coordinatrice della Commissione.  
 
La situazione dell’aula B2, così come delle altre aule che presentano problemi rilevanti di 
accesso, alla strumentazione o alla mobilia, è stata resa nota al referente Alessandro Franco 
in data 19 settembre: allo scambio è seguito un primo intervento tecnico di settaggio del 
videoproiettore dell’aula B2, mentre non si prospetta, almeno nell’immediato, alcun 
intervento per la sostituzione dei banchi, pur essendo le sedute assenti e le intelaiature dei 
banchi pericolosi. 
 
È in preparazione un dossier che documenti le situazioni di maggiore criticità, da sottoporre al 
Prorettore alla Didattica di Ateneo. 
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